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☆★活動報告★☆ 

3月  9日 ROBA3月例会・理事会 

4月 13日  ROBA4月例会・理事会 

 

 Wacky’s 一押し CD その 48  ロバート・グラスパー「ブラック・レイディオ」 

 

先にご紹介した、エスペランサ・スポールディングのような新世代のスーパー・ジャズ・ミュージシャ

ンも出てきています。今回ご紹介するロバート・グラスパーはその筆頭です。モダンより新しいコンテン

ポラリーなんて言い方がありますが、その開祖、ハービー・ハンコックのまさしく後継者になる人かもし

れません。ハービーは、ロックやファンクとジャズの融合に貢献しましたが、ロバートは、それを更に進

め、ヒップ・ホップまでを取り込んだ広大な宇宙的サウンドを作り上げています。無機質とも思える電子

サウンドに黒人独特の粘りのあるビートを組み込み、新しいジャズのスタイルを確立しています。お薦め

の曲は、超クールな「オー・イェー」です。人を食ったようなタイトルが知的なユーモアを感じさせま

す。音のブラック・ビューティーをご堪能あれ。 

☆★事業の予告★☆ 

4月 20日（木）環境ふくい推進協議会会長表彰式 

5月 11日（木）ROBA5月例会・理事会 

5月 21日（日）10時～12時 ROBA定例総会 

    会場：福井市ボランティアセンター研修室 

（ハピリン４F） 

 

 

撮影：林博 20230329＠福井市 

 

夢が フクラムライナー  ３月２７日営業運転開始！ 

 

＊Ｆ２０００形 

 



福井ふるさと百景を活かした景観づくり事業実績を報告   林  博 

福井ふるさと百景（34景・路面電車が走る 福井の街角）活動団体に認定され、令和2,3年（新型コロ

ナで令和3,4年）の2年間の活動結果報告を完了しました。 

１．一般市民向け体験会の実施 

昨年に引き続き、9月18日(日)に一般市民を対象に「体験会」を開催した。 

事前に体験会募集チラシを作成し、市政広報などにも掲載してもらって募集したところ、今回も募集

初日で定員を超える応募があり、やむを得ず初日いっぱいで締め切って、定員超えにより経費は予算を

オーバーしたものの全員に、参加してもらうことにした。 

体験会は、調査の主だったポイントを使い、路面電車のある風景の街角スポットでの見学会やバリア

フリー体験、電車からの風景スポットなども楽しんでもらった。 

 

  

体験会の事前説明 体験会でのバリアフリー体験 

 

２．路面電車が走る福井の街角 MAP の作成 

 昨年の調査隊、今年の追加調査、２回の一般市民体験会を通じて、おすすめの景観スポットをまとめた

「路面電車が走る福井の街角 MAP」を作成した。作成にあたってたくさんの景観スポット、四季を通じ

た多様な景観が集まったが、紙ベースでの MAP は 20 カ所に厳選した。 

調査隊の活動経過、その結果を会員で共有するために、オリエンテーリングやロゲイニングで使われて

いるフリーソフトの「NaviTabi」を使ったが、今回のＭＡＰに掲載できなかった場所や画像を使った景観

ＭＡＰを、現在継続して作成中である。 

 

３．本事業のまとめと今後の課題 

２年間の活動通じて「路面電車が走る福井の街角」景観は、一般市民の関心や体験会への関心高さから

みても、とても好評で重要な役割を果たしいるこが分った。 

景観といっても一定ではなく、体験会などでも参加者がそれぞれのイメージを持っており、我々の調査

隊による調査だけでは不十分であることを感じた。また、いつでも好きな時間に、自由気軽に体験してみ

たいという意見もあった。 

今後の取り組みの課題としては以下のように整理され、今後活動に活かしていく必要がある。 

①ビューポイントツアーなどを何時でも自由に体験してもらえる仕組み 



 (今回作成した「路面電車が走る福井の街角 MAP」の有効活用) 

②ビューポイントをわかりやすくするために、現地に明示する仕組み 

（ビューポイント整備事業などにも採用してもらえるよう働きかける） 

③継続して一般市民から、意見や写真を集める仕組み 

（当面は、フリーソフト NaviTabi を使って、いろいろなバージョンの MAP を提供していく） 

 

 

MAP 表面 

 

MAP 中面 

 



令和４年度第２回越前市地域公共交通会議報告 

                         岸本雅行 

令和４年度第２回越前市地域公共交通会議に ROBAの理事として参加してきました。議事次第は下記

の通りです。［  ］内は私の記録です。（第１回は協議事項が軽微なため、書面にて開催） 

 

日 時 令和５年３月２２日（水） １４：００～１６：４５ 

会 場 越前市役所 ３階 第３委員会室 

 

１ 新任委員紹介 

２ あいさつ［西野吉幸企画部部長、三寺潤会長］ 

３ 報告事項 

(1)地域公共交通の令和３年度、４年度実績等について 

①福井鉄道福武線について［福井鉄道常務 澤崎幸夫氏］ 

②福井鉄道路線バスについて［福井鉄道常務 惣宇利健善氏］ 

③市民バスについて［総合交通課］ 

［福武線の利用者数は、新型コロナ感染拡大前の令和元年度と感染拡大後の令和３年度を比べると

23.1万人減（88.3％）となった。しかし、令和３年度は前年度と比べて 16.7万人増と回復傾向

にある。路線バス利用者も新型コロナ感染拡大をきっかけに減少し、非常に厳しい状況である。

市民バスの利用者数は、令和元年度と令和３年度を比べると 19.2％の減少となった。しかし、令

和３年度は前年度と比べて 3.3％増と少し回復してきた。］ 

(2)危険バス停の移設について［総合交通課］ 

 ［越前市内の危険バス停は令和４年１２月３１日現在５６箇所（市民バス３７箇所・路線バス１９

箇所）が該当している。令和５年３月現在、市民バス１箇所・路線バス２箇所の移設が完了して

いる。（令和３年８月以降）］ 

 (3)市民バス及び路線バスの停留所名変更について［総合交通課］ 

 ［福井鉄道では、北陸新幹線「越前たけふ駅」設置に伴い、「越前武生駅」を「たけふ新駅」に変

更した。それに伴い、路線バス及び市民バスにおいても、「越前武生駅」停留所を「たけふ新駅」

に名称変更を行った。］ 

 (4)越前たけふ駅二次交通需要調査結果概要について［総合交通課］ 

 ［ＪＲ武生駅・ＪＲ鯖江駅において特急利用者を対象にインタビュー調査、また、越前市を訪れて

いる観光客にアンケート調査を実施。調査結果の概要を報告。］ 

４ 協議事項 

 (1)デマンド交通実証実験について［総合交通課］ 

 ［二次交通需要調査の結果を踏まえ、エリア内（市民バスのルートをベースに２エリアで実施）を

フルデマンド運行し、乗合発生の度合い、小型車両での運行の可否を見る。そして、市民バスと

の利用状況の比較を行い、デマンド交通への転換の可能性を探る。また、令和６年春に開業する

北陸新幹線越前たけふ駅とハピラインふくい武生駅を結ぶ二次交通についても、効率的な運行を

検討するため、デマンド交通を使った実証実験を実施する。運行方法についての説明の後、委員

からは多くの質問・提案があった。その後、承認された。］ 

 (2)自家用有償旅客運送実証実験について［総合交通課］ 

 ［越前市坂口地区（132世帯・人口 387人）において、自家用有償旅客運送（既存のバス・タクシ

ーによる輸送サービスの提供が困難な場合、市町村やＮＰＯ法人等が自家用車を用いて提供する

輸送サービス。）の実証実験を令和５年度に実施することを承認。詳細は次回の会議で行う。］ 

５ その他 

(1)株式会社ハピラインふくい王子保・武生駅間新駅整備について 

(2)北府駅鉄道ミュージアム整備事業について 

(3)道の駅「越前たけふ」オープンについて 

(4)（株）ＴＯＰ×金沢大学連携事業、小型ＥＶ活用プラン報告会 



編集後記 ・・・編集委員より一言 

内田（発行責任者） 

「桜もあっという間に過ぎ去りましたね。もっとゆ

っくり過ぎて行って欲しいです！私の人生、あと何

回桜の鑑賞ができるのでしょうか？！」 

林(変集長) 

「細野さん一人が残ってしまった・・・・」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

作／漆嵜 耕次 

事務局  特定非営利活動法人 

    ふくい路面電車とまちづくりの会（ＲＯＢＡ） 

９１０－８０３１ 

福井市種池 1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 

 

 

 

照ちゃんの気になる風景 Ｐａｒｔ65 

「ＲＯＢＡｎｅｗｓ変集長 酒税法違反で逮捕！」にならないよ

うに、図書館で「果実酒の作り方」の本を借り、レシピにしたがって

作ってみました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊左から、きんかん（鹿児島県）ゆず（永平寺町）みかん（坂井市）

りんご（青森県）＋レモン（広島県） 

「ゆず」が一番おいしくできて、実を口に入れた時の豊潤な味わい

は至福の時間でした。 

ちなみに、「ホワイトリカー」と「氷砂糖」を使用したのですが、

糖分に「氷砂糖」を使用するのは徐々にとけていくスピードが果実か

らエキスが抽出されるスピードと合い、雑味のないさっぱりとした

甘さに仕上がるからだそうです。 

酒税法施行規則 13条 3項では下記の混和を禁止しています。 

① 米、麦、とうもろこしなどの穀類 

② ぶどう（やまぶどうを含む） 

③ アミノ酸若しくはその塩類、ビタミンなど。 

果実酒は他人に販売したり、提供したりするのは酒税法違反

になりますので注意しましょうね！！！ 

【参考】果実酒とジャム 160（主婦の友社） 
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